
1

衆議院社会保障と税の一体改革に関する特別委員会公聴会ニュース

平成 24.6.12 第 180 回国会第１号

6月 12日（火）、第 1回の公聴会が開かれました。

１ 公的年金制度の財政基盤及び最低保障機能の強化等のための国民年金法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 74

号）

被用者年金制度の一元化等を図るための厚生年金保険法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 78号）

・公述人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（公述人）慶應義塾大学教授 駒 村 康 平君

株式会社日本総合研究所調査部主任研究員 西 沢 和 彦君

日本労働組合総連合会副事務局長 菅 家 功君

株式会社みずほ年金研究所研究理事 小 野 正 昭君

年金コンサルタント 河 村 健 吉君

（質疑者及び主な質疑内容）

岡 田 康 裕君（民主）

・基礎年金にマクロ経済スライドを適用することについて

西沢公述人の見解を伺いたい。

・公的年金における最低保障機能の強化に向けた取組に関

して、主要先進国の動向を駒村公述人に説明していただ

きたい。

・自営業者等に所得比例年金を適用する場合の課題につい

て、菅家公述人の見解を伺いたい。

橘 慶一郎君（自民）

・公的年金制度における国の果たすべき役割を年金数理の

観点からどのように考えるべきか、小野公述人の見解を

伺いたい。

・主要先進国における年金制度改革は抜本改革なのか、連

続的な手直しなのかについて、駒村公述人の見解を伺い

たい。

・本委員会で審議中の法案に基づいて厚生年金の適用を拡

大した場合に考えられる懸念や必要とされる対策につい

て、菅家公述人の見解を伺いたい。

坂 口 力君（公明）

・現行と同様の給付水準を維持した最低保障年金の導入は

我が国の財政状況から困難と考えるが、駒村公述人の見

解を伺いたい。

・第３号被保険者を厚生年金の被保険者としていくことに

ついて、菅家公述人の見解を伺いたい。

・小野公述人は、日本はスウェーデン方式を取り入れる必

要はないと考えているのか確認したい。

高 橋 千鶴子君（共産）

・現行の年金制度をどのように評価しているのか、駒村公

述人に伺いたい。

・デフレ経済下でマクロ経済スライドを発動することの是

非について、西沢公述人及び河村公述人の見解を伺いた

い。

・最低保障年金についての見解及びその財源の在り方につ

いて、菅家公述人及び小野公述人の見解を伺いたい。

中 後 淳君（きづな）

・消費増税に対する賛否及びその理由を各公述人に伺いた

い。

・所得比例年金の導入に向けての環境整備に関して諸外国

の事例を含めて駒村公述人の見解を伺いたい。

・最低賃金が生活保護の水準を下回っている現状に関する

菅家公述人の所見を伺いたい。

吉 泉 秀 男君（社民）

・第３号被保険者制度の見直しの方向性について駒村公述

人及び西沢公述人の所見を伺いたい。

・公的年金の積立方式への転換についての小野公述人の見

解を伺いたい。

・短時間労働者への社会保険の更なる適用拡大に向けた今

後の取組方針についての菅家公述人の所見を伺いたい。
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山 内 康 一君（みんな）

・支給開始年齢の引上げについて各公述人の見解を伺いた

い。

・３党間で合意された修正案について国民から広く意見を

聴かないまま採決を行うことの弊害について菅家公述人

の所見を伺いたい。

・基礎年金より生活保護の水準が高い状況を是正していく

ための方策について、西沢公述人の見解を伺いたい。

中 島 正 純君（国民）

・現行制度を抜本改革する必要性の有無及び積立方式への

移行の賛否について各公述人の見解を伺いたい。

・今後の企業年金の在るべき姿に対する小野公述人及び河

村公述人の見解を伺いたい。

２ 子ども・子育て支援法案（内閣提出第 75号）

総合こども園法案（内閣提出第 76号）

子ども・子育て支援法及び総合こども園法の施行に伴う関係法律の整備等に関する法律案（内閣提出第 77 号）

・公述人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（公述人）横浜市長 林 文 子君

親心を育む会スーパーバイザー 松 居 和君

恵泉女学園大学大学院平和学研究科教授 大日向 雅 美君

東洋大学社会学部教授 森 田 明 美君

（質疑者及び主な質疑内容）

三 村 和 也君（民主）

・子育て支援施策に関する権限と財源を基礎自治体である

市町村に移譲する子ども・子育て新システムの評価と課

題について林公述人の見解を伺いたい。

・認定こども園制度を普及させるための方策について、林

公述人及び大日向公述人の見解を伺いたい。

・保育事業に営利を目的とする株式会社が参入することに

対する林公述人及び森田公述人の所見を伺いたい。

馳 浩君（自民）

・親の働き方によって、子どもの育ち、居場所が議論され

るのは妥当でないとする意見について、松居公述人の見

解を伺いたい。

・保育所における幼児教育の充実に向けて保育士の処遇改

善と研修の強化が必要との意見について、林公述人及び

松居公述人の見解を伺いたい。

・子ども・子育て新システムにおける発達障害児への配慮

について、大日向公述人の見解を伺いたい。

池 坊 保 子君（公明）

・子ども・子育て新システムの導入により「三元化行政」

し、施設が５類型と複雑なものとなることについて、大

日向公述人の見解を伺いたい。

・基礎自治体である市町村に要する財源の移譲や市町村の

保育実施義務の削除について、林公述人の見解を伺いたい。

高 橋 千鶴子君（共産）

・今回の子ども・子育て新システムと自公政権時代に構想

された子育て支援策との相違点について、大日向公述人

の見解を伺いたい。

・児童福祉法第 24 条の改正により、市町村による保育実施

が義務でなくなることから、待機児童の把握が困難にな

るとの懸念について、林公述人及び森田公述人の見解を

伺いたい。

石 田 三 示君（きづな）

・株式会社が子育て事業に参入することで保育の質の低下

等が懸念されるが、参入を認めた横浜市における対策に

ついて、林公述人に伺いたい。

・「子どもによって大人が育てられる」という理念に基づい

た「一日保育士体験」について、松居公述人に伺いたい。

・森田公述人が提言している子ども・子育てに関する「改

革できない自治体を支える仕組みの構築」について具体

的内容を伺いたい。

重 野 安 正君（社民）

・幼保一元化の必要性について国民の理解が不十分な点に

ついて、これまで幼保一元化の必要性を訴え続けてきた

森田公述人の所見を伺いたい。

・株式会社が参入しても保育の質を担保するための方策に

ついて、各公述人の所見を伺いたい。



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

詳細な内容については会議録を御参照ください。
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山 内 康 一君（みんな）

・横浜市では、保育事業に NPO 法人が参入しているが、現

状に対する評価や、株式会社との違いなどについて、林

公述人に伺いたい。

・保育事業への株式会社の参入に当たっては、株主への配

当などについて一定の規制が必要との意見について、林

公述人の見解を伺いたい。

・子ども・子育て新システム関連法案の修正すべき点につ

いて、大日向公述人、松居公述人及び森田公述人の見解

を伺いたい。

中 島 正 純君（国民）

・株式会社が保育事業に参入している横浜市において、こ

れまでのトラブルの有無や競争原理がもたらした保育の

質の向上などの効果について、林公述人に伺いたい。

・内閣府の「子ども・子育て新システム検討会議作業グル

ープ」における検討過程での具体的な論点について、大

日向公述人の見解を伺いたい。


